

## REFERENCIA AL XV.º CONGRESO DE LA ASOCIACION INTERNACIONAL PARA EL ESTUDIO DE LOS BRONQUIOS

En los días 17 a 19 de junio de 1956 tuvo lugar en Oporto el XV Congreso de la A. I. E. B. organizado bajo un comité encabezado por el Presidente de la República portuguesa Contralmirante Américo Tomás, y dirigido por el doctor Esteves Pinto con la colaboración de los doctores Cabral, Magalhaes, Soares, etc.

Las Sesiones tuvieron lugar en la planta inferior del Hospital San Juan, situado en los límites urbanos, con fácil comunicación. Las Ponencias fueron las siguientes :

1.<sup>a</sup> Ponencia.—«El estado de los bronquios en los pulmones resecaados por tuberculosis pulmonar», siendo ponentes los doctores Chretien (París) y Touraine (Lyon), y Kraan (Groninga), no pudiendo presentar sus ponencias los doctores Fingerlan y Uenlinger.

2.<sup>a</sup> Ponencia.—«Los bronquios en la neumoconiosis», actuando como Ponentes los doctores Gough (Cardif), Petit (Lieja), Concina (Alejandría) y Lopo Cancellia (Lisboa).

3.<sup>a</sup> Ponencia.—«Mediastinoscopia y carcinoma bronquial primitivo», siendo ponentes los doctores Esteves Pinto (Oporto), Gironés (Madrid), Carlens (Estocolmo) y Maasen (Essen).

Las Ponencias y las Comunicaciones libres fueron presentadas en sesión de mañana y tarde respectivamente, correspondiendo un día a cada uno de los temas tratados.

La tarde del primer día de Congreso se reunieron varias Mesas Redondas sobre los siguientes temas: Secreción y excreción bronquial, Movilidad normal y patológica de la motilidad bronquial, Los procesos esclerosantes de la pared bronquial. Las lesiones anatomo-patológicas y la fisiopatología de la infección en las paredes bronquiales, Los aspectos endoscópicos de la inflamación bronquial, Los aspectos broncográficos de la infección bronquial, La radioterapia de los tumores bronquiales, La anestesia en broncología, Las fístulas bronquiales post-operatorias, Las plastias bronquiales, Los tumores bronquiales no cancerosos y La Brocoespirometría.

Previamente se había confiado cada una de las Mesas Redondas a uno o varios compañeros, pudiendo los demás Congresistas acudir a las que deseaban. La comunicación directa fue siempre de resultados prácticos, tanto desde el punto de vista científico, como del humano, al permitir constatar opiniones coincidentes o divergentes y confirmar técnicas. Fue un gran acierto del comité la elección de los temas y la realización de estas pequeñas mesas redondas.

Al margen de las tareas científicas tuvieron lugar diversos actos sociales. El día 17, cena al aire libre ofrecida por el Ayuntamiento de Oporto en sus jardines Municipales, el segundo, tras visita a unas bodegas del famoso vino de

Oporto, una cena con fiesta típica portuguesa en el Parque de Matosinhos y la cena de clausura en un Hotel en las cercanías de Oporto.

Se tomó el acuerdo de fijar de modo definitivo los días 9, 10 y 11 de mayo de 1966, como las fechas en que tendrá lugar en Atenas el XVI Congreso Internacional, aceptándose fijar como sede de los Congresos de 1967 y 1968 las ciudades de Praga y Upsala, respectivamente.

En la sección correspondiente se incluyen amplios resúmenes de las Ponencias y comunicaciones presentadas en el primer día y parte del segundo, y publicadas en los números correspondientes a los meses julio-agosto y septiembre-octubre de LES BRONCHES, incluyéndose a continuación los textos completos de la comunicación a la Primera Ponencia presentada por el doctor Zapatero y colaboradores y la Ponencia presentada por el doctor Gironés.